

ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

Transition énergétique : mettre l'accent sur le potentiel gazier

Hans NDONG MEBALE
Libreville/Gabon

LE Gabon abrite durant deux jours la première édition du sommet sur le pétrole, le gaz et la transition énergétique au Gabon. Cet événement qui réunit les principaux acteurs du secteur des hydrocarbures est organisé par le ministère du Pétrole, du Gaz et des Mines, avec l'appui du partenaire IN-VR.

Alors que le Gabon amorce sa transition énergétique, tout en restant un pays pétrolier, ce sommet sera entièrement consacré à valoriser les ressources énergétiques que regorge le pays. En effet, à travers le Plan d'accé-

lération de la transformation (PAT) initié en réponse à l'impact économique de la crise de la Covid-19, le Gabon est lancé dans la préparation des secteurs productifs qui incluent les hydrocarbures. Les objectifs étant de booster la production du pétrole, de diversifier la filière et d'en améliorer la gouvernance. Cette rencontre qui réunit autour de la même table les principaux acteurs du secteur, sera l'occasion pour ces derniers de discuter de plusieurs sujets, notamment la transition énergétique et le "local content" (contenu local). De plus, lors du sommet, les principaux investisseurs feront état des derniers développements en matière de transition énergétique.



Ce sommet entend répondre à la problématique de l'importance du gaz

À ce propos, le ministre du Pétrole, du Gaz et des Mines, Vincent De Paul Massassa, a indiqué que "mettre l'accent sur le gaz permet en effet au Gabon d'en tirer des dividendes certaines. Utilisé comme source d'énergie, le gaz devra permettre de se départir progressivement des sources traditionnelles à fort impact négatif sur l'environne-

ment. Notre pays par le résultat de nos efforts conjugués, va inaugurer une ère nouvelle de son histoire, moins polluante et plus économique". S'agissant de la transition énergétique, le membre du gouvernement a souligné que "soyez rassurés de ce qu'à travers les hautes instructions du président de République, le secteur pé-

trolier et gazier gardera un rôle incontournable dans la réussite de cet ambitieux projet, centre d'intérêt de nos échanges durant trois jours. Nous sommes ici pour bâtir ensemble un futur assuré pour l'entreprise gabonaise, le contenu local, au travers de la diversification et la transition énergétique".

Mines : s'arrimer aux standards internationaux dans la protection de l'environnement

HNM
Libreville/Gabon

Du 14 au 15 octobre dernier, les responsables et autres agents du ministère des Mines, du Pétrole et du Gaz, ont pris part à un séminaire de renforcement des capacités dans un hôtel de la place. Axé sur la thématique des industries extractives et du développement durable au Gabon, cet atelier a été l'occasion pour ces derniers de faire le tour de la question en partant des cas pratiques, sans omettre les débats autour du cadre juridique national et international.

"Comme vous le savez, l'activité liée à notre secteur, notamment le pétrole et les mines, sont des pans qui n'ont pas de conséquences néfastes sur le plan écologique où tout autre plan. D'où ce séminaire qui va nous aider à arrimer nos pratiques au respect de l'environnement pour participer au développement durable", a indiqué le directeur de cabinet du ministre des Mines, Placide



Les responsables du ministère des mines durant la formation

Tsibah.

Pour sa part, le formateur, Louis Léandre Ebobola Tsibah, a souligné que le Gabon a pris un certain nombre d'engagements au plan international qui lui confère des obligations. "Nous sommes un pays de longue tradition pétrolière et minière qui exerce un leadership mondial au plan environnemental", a rappelé l'expert.

Cette formation vise à doter les agents du ministère des capacités relatives à la mise en application du respect de l'environnement et de la responsabilité sociétale des entreprises (RSE).

Hydrocarbures : l'APPO entend jouer la carte de l'unité dans la transition énergétique

HNM
Libreville/Gabon

En prélude au premier sommet sur la transition énergétique du Gabon, le ministre du Pétrole, du Gaz et des Mines, Vincent de Paul Massassa, s'est entretenu mardi dernier avec le secrétaire général de l'Organisation des producteurs de pétrole africains (APPO), Omar Farouk Ibrahim. Objectif : faire le point sur l'avenir de l'industrie pétrolière et gazière en Afrique dans le contexte de la transition énergétique.

En effet, cette séance de travail qui s'est déroulée en présence des collaborateurs du membre du gouvernement, a passé en revue plusieurs points. Il s'est agi de faire une étude sur l'industrie pétrolière et gazière en Afrique à la lumière de la transition énergétique, de s'intéresser à la phase III du processus de recrutement au secrétariat



La séance de travail a donné lieu à de nombreux échanges

de l'APPO, de parler de la contribution du Gabon, sans oublier les différents sommets auxquels les membres de l'APPO sont invités à participer. "Nous sommes venus pour revoir certains points sur nos projets en cours. Il est important que nous suivions la marche du monde, car nous devons pleinement nous engager dans la transition énergétique. Notre mission est de regarder les problèmes des pays membres de notre organisation et de trouver des

pistes de solutions", a indiqué l'hôte du ministre.

Pour Vincent de Paul Massassa, "le Gabon est aujourd'hui dans sa dynamique de la mise en œuvre de la nouvelle loi pétrolière avec la hausse de l'implication du "local content" dans l'activité industrielle pétrolière, l'APPO apporte son expertise dans la reconnaissance de ses éléments de contribution. C'est également un organisme qui porte la voix des pays africains producteurs de pétrole".